
香港文匯報訊（記者 潘 ）寧波市政府秘書
長王建社昨日在寧波現代服務業集聚發展說明會
上表示，香港在發展現代服務業方面擁有先進的
理念和成熟的運作模式，在港口物流、金融、中

介服務等方面，是寧波學習的榜
樣，甬港兩地也是優勢互補、合作
共贏的戰略夥伴，兩地服務業合作
前景廣闊。
他指出，在2000年，寧波服務業

增加值只有414.5億元(人民幣，下
同)，到去年達到了2,796.9億元，是
2000年的6.74倍。服務業尤其是現代
服務業已成為推動寧波經濟發展，
促進經濟結構調整的主要動力。寧
波下一步將加快發展現代服務業，
已出台了《寧波市「十二五」服務
業發展規劃》。

服務業成寧波增長新引擎

自寧波成為國家服務業綜合改革
試點城市，現代服務業成為寧波經

濟增長的新引擎。2013年上半年，寧波市服務業
實現增加值1429.1億元，同比增長8.9%，高於
GDP增速0.5個百分點，服務業增加值佔GDP的比
重提高到43.8%。

到2012年末，寧波全市已有18個市級以上現代
服務業集聚區中，均已基本建成或部分建成並初
具規模。據初步統計，集聚區建成面積達到500
多萬平方米，完成投資總額超過500億元。目
前，集聚區內的服務業增長幅度超過全市服務業
的平均增長幅度。
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盧子躍致辭時表示，寧波與香港的交往源遠流
長，合作基礎深厚，享譽海內外的「寧波幫」

人士，有半數在香港，其中不少是工商巨頭。他
稱，本屆論壇以「深化務實、攜手發展」為主題，
順應兩地同謀發展、共創繁榮的要求，希望借助論
壇平台，促進更多香港企業家「了解寧波、發現寧
波、投資寧波」，取得實質性投資成果，努力開創
更美好的明天。

港甬優勢獨特合作潛力巨大

盧子躍並指出，香港作為世界金融、貿易、航運
中心和國際大都市，是全球最自由開放、最具發展
活力的經濟體，也是服務業高度發達的地區；寧波
作為東南沿海的重要港口和長三角南的經濟中心，
區位優勢、產業優勢、開放優勢、民營經濟優勢和
人文環境優勢都非常突出。目前香港已經成為寧波
最大的外資來源地和主要貿易夥伴，也是寧波企業
走向國際市場的橋頭堡；同時寧波亦成為香港工商
界投資興業、拓展內地市場的熱土。

貿發局：為企業創無數商機

貿發局總裁林天福表示，甬港經濟合作論壇的規
模一年勝過一年，已經成為兩地商貿合作發展的重
要平台，為兩地企業創造了無數商機。今年論壇內

容豐富，除開幕式外還有11個專題活動，涉及領域
包括會展業、金融業、現代服務業、教育和創意文
化產業等，希望更多寧波企業來港參加各種專業展
覽，善用香港的國際商貿平台開拓市場，亦希望兩
地業界繼續通過每年一度的論壇共創「雙贏」。

新中55億寧波建城市綜合體

在開幕式上簽約的眾多項目中，以寧波市政府與
香港浸會大學協理副校長湯濤等人簽署的「人才智
力全面合作項目」引起最多關注，該項目將加強兩
地在智力、人才、創新科研等方面的合作。由新世
界（中國）地產投資參與的「新世界城市綜合體項
目」則以7億美元(約54.6億港元)的投資額稱雄，該
項目佔地面積7.2萬平方米，規劃建築面積47萬平
方米，將建成以商務、金融為主要功能，匯集酒店
餐飲、文化娛樂、城市住宅等配套功能的商務商業
集聚區。
中聯辦副主任楊健，外交部駐港副特派員李元

明，中聯辦經濟部副部長孫湘一，行政會議成員羅
范椒芬，全國僑聯副主席陳有慶，全國政協委員包
陪慶、李德麟、王樹成、香港寧波同鄉會會長趙亨
文，香港總商會中國委員會主席余國賢；以及寧波
市副市長洪嘉祥，市政府秘書長王建社，原副市長
呂國榮等多位政商界人士也出席了論壇。

香港文匯報訊（記者 涂若奔）寧波市政府與香港貿發局聯合舉辦的「2013甬港經濟

合作論壇」昨日開幕，並於開幕式上簽約了17個項目，總投資15.91億美元（約124.1億

港元），涉及地產開發、物流加工、動漫創意等多個領域。寧波市代市長盧子躍表示，

甬港兩地深入合作的空間非常廣闊，潛力非常巨大，希望兩地把握有利時機，發揮各自

優勢，深化共識完善機制，加強在國際貿易、現代物流、金融商貿、科技教育、社會管

理等方面的合作和交流，更好地推動兩地產業提升。

甬港論壇首日簽資124億
盧子躍：冀兩地深化合作推動產業提升

香港文匯報訊（記者 涂若奔）政務司司長林鄭月
娥昨日於「2013甬港經濟合作論壇」上表示，近年
寧波市積極推動現代服務業發展，香港是亞洲的服
務業中心，服務業佔本地生產總值超過93%，在服
務業領域擁有豐富的人才和與國際社會接軌的先進
管理經驗，相信香港可以作為寧波市一個非常理想
的合作夥伴，發揮獨特的優勢，促進寧波服務業的
發展，最終達到互惠共贏。

作甬企「走出去」有利平台

林鄭月娥致辭時表示，寧波的民營經濟發達，企
業實力雄厚；而香港具有成熟穩健的金融市場，資
金資訊自由流通，市場開放靈活，匯集各個專業的
人才，加上非常完善的服務業系統作為支援，能夠
配合企業的發展需要。相信香港可以作為寧波企業
「走出去」的有利平台，成為寧波企業與海外商貿的
橋樑，協助企業進一步拓展國際市場。
她又稱，每年舉辦的「甬港經濟合作論壇」涉及

多個不同產業及領域的合作，今年的論壇更具體地
加入了會展業、人才引進、投融資創新、創意印刷
等內容作深入的交流及探討，令論壇更豐富和有針
對性，亦有助加強兩地合作項目的多元性。
據林鄭月娥介紹，截至2012年年底，香港在寧波

設立外商投資企業累計超過5,700家，合同外資超過
300億美元。香港在寧波投資的製造業包括電子機
械、化工、食品、服裝等；而服務業則包括碼頭港
口、酒店及房地產、醫院、進出口貿易等。

林
鄭
：
港
可
助
寧
波
服
務
業
發
展

香港文匯報訊（記者 潘 ）寧波會展業首次在港舉辦洽談
會，會上寧波會展業促進會和香港展覽會議業協會簽署了框
架性協議。寧波市會展辦副主任張幸邇表示，此次來港，就
是想把香港的會展業引到寧波去，為香港會展企業到寧波辦
展提供好的支持。
他說，「我們已經出台了一系列優惠政策，如進口類展會

的費用可以減，可以免。如果這些政策都用上，在一個會展
項目中，一個2萬平米的一個展會，可以有400-500萬元人民幣
的支持。」

已邀港業界年底赴甬洽商

張幸邇稱，已經邀請香港會展業協會將在年底或明年年初
專程到寧波去，進一步溝通和聯繫。通過這次活動，甬港會
展業界建立了相互信任，下步雙方將建立緊密比較實質性的
合作，互相開展招展招商。
寧波市會展辦調研員陳文飛表示，此次寧波有20多家會展

業公司赴港，在論壇上與60多家香港會展業公司進行行業交
流，氣氛很熱烈，今後雙方將積極促進行業交流，開展人員
培訓。
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香港文匯報訊（記者 潘 ）甬港論壇首日舉

行的青年企業家峰會，來自香港和寧波的40餘

位企業二代掌門人共聚，廣泛討論企業代際傳

承面臨的諸多困惑。峰會還簽訂全面合作備忘

錄，進一步讓寧波青年企業家了解香港經濟社

會發展的最新情況，尋找甬港兩地協作共贏新

路徑。

促進兩地青年企業家聯繫

多年來，共有來自香港和寧波400

多位青年企業家、專家學者共聚甬

港論壇，本屆峰會是甬港兩地青年

企業家第二次在香港聚會。峰會通

過交流、合作、研修考察等形式，

深化甬港青年組織間的合作與交

流，擴大對香港優秀青年企業家、

優秀青年代表人士和主要青年社團

的情感聯繫。

本屆峰會還現場簽訂《甬港兩地青年企業家

高端培訓全面合作備忘錄》，進一步加強甬港兩

地全面合作。論壇期間，代表團將在香港理工

大學舉辦「寧波青年企業家赴港高級研究班」，

同時考察TVB電視廣播城、港交所等。

寧波市青聯名譽主席鮑嫻萍說，甬港情誼一

脈相連，希望二代企業家凝聚智慧力量，主動

承擔起光榮使命。

香港環球教育集團總裁蘇文駿說，作為第三

代寧波幫，很渴望在這裡和大家互相交流，探

索合作的可能。他希望寧波幫的後代在繼承家

族企業的同時，還要努力傳承價值觀和文化。

香港青年聯合會副主席黃夢瑩說，希望寧波來

香港吸納人才，利用香港專業的金融市場良性

運作資本市場。

冀凝聚智慧 做強做大實業

寧波市青聯主席王海寅對本報記者說，現在

的二代企業家都有海歸背景，視野開闊、見解

獨到，但是他們普遍不願意接班，這次來港學

習希望能鼓勵他們做強做大實業。他說，每一

次的相聚就是一次機會，寧波二代企業家來港

學習交流的意願很強烈。通過開班授課，他們

能學習香港經濟社會運作的規律，還能促成線

下的合作意向。

寧波富二代來港學習交流

■2013甬港經濟合作論壇昨在港開幕。左起：寧波市代市長盧子躍、中聯辦副主任楊健、香港特區政務司司長林鄭月娥、

外交部駐港副特派員李元明及香港貿發局總裁林天福主持開幕儀式。 張偉民 攝

■2013甬港經濟合作論壇開幕現場簽17項目。 張偉民 攝

■論壇開幕式嘉賓合影。 潘 攝

■甬港現代服務業發展說明會。 潘 攝

■寧波青年企業家現場合影。 潘 攝

甬港服務業合作前景廣


